
У ОТСЛУЖИВШИХ ПО КОНТРАК Т У НЕ БУДЕ Т ПРОБЛЕМ С ПОИСКОМ РАБОТЫ → СТР. 4

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

ВЛАСТИ ЖДУТ 
МОЛОДЫХ 
С ИДЕЯМИ

→ стр. 6-7
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КУДА ГОРОЖАНЕ 
СТАЛИ ЕЗДИТЬ 
НА ЗАРАБОТКИ

→ стр. 5

КАПЕЛЛА 
ПРОИЗВЕЛА ФУРОР 
В ТЕГЕРАНЕ

→ стр. 8-9

МЕЧЕТЬ: 110 ЛЕТ 
СО ДНЯ ПЕРВОГО 
БОГОСЛУЖЕНИЯ

→ стр. 10

Форум идет на Восток
На Петербургском международном экономическом форуме, который пройдет в городе 

с 14 по 17 июня, Смольный рассчитывает подписать контракты со странами Азии и СНГ. 
В планах и более тесное взаимодействие со многими российскими регионами. → стр. 2-3

    ВАЛЕРИЙ ШАРИФУЛИН / ТАСС

С А М А Я  Ц И Т И Р У Е М А Я  Г А З Е Т А  Г О Р О Д А *

* 
«П

ет
ер

бу
рг

ск
ий

 д
не

вн
ик

» 
– 

са
м

ая
 ц

ит
ир

уе
м

ая
 г

аз
ет

а 
за

 2
02

2 
го

д 
по

 р
ез

ул
ьт

ат
ам

 и
сс

ле
до

ва
ни

я 
м

ед
иа

ре
су

рс
ов

 С
Пб

 и
 Л

О,
 п

ро
ве

де
нн

ог
о 

ко
м

па
ни

ей
 «

М
ед

иа
ло

ги
я»

. С
пе

ци
ал

из
ир

ов
ан

ны
е 

СМ
И

 в
 р

ей
ти

нг
е 

не
 у

чи
ты

ва
ли

сь
.

ИЗД АНИЕ ПРАВИ ТЕ ЛЬС ТВА С АНК Т�ПЕ ТЕРБУРГА   SPBDNE VNIK .RU   SPBDNE VNIK    DNE VNIKSPB   @SPB.DNE VNIK    ПЕ ТЕРБУРГСКИЙДНЕВНИК    @DNE VSPB

PD2985_15032023.indb   1 14.03.2023   21:17:41



СМОЛЬНЫЙ на Петербургском 
международном экономиче-
ском форуме (ПМЭФ) наме-
рен подписать контракты 
с партнерами из стран Ближ-
него Востока и Юго-Восточ-
ной Азии, а также с членами 
Евразийского экономического 
со юза и СНГ. Об этом сооб-
щил губернатор Петербурга 
Александр Беглов в интер-
вью ТАСС. 

Он отметил, что перечень 
соглашений еще формиру-
ется, а введенные в отноше-
нии России санкции внесли 
изменения. При этом есть 
уверенность, что ПМЭФ 
сохранит формат крупного 
международного события: 
в нем примут участие много 
иностранцев.

«Мы традиционно ожи-
даем большой наплыв гостей 
из дружественных государств. 
Рассчитываем, что проводи-
мая сейчас работа позволит 
Петербургу подписать в рам-
ках ПМЭФ-2023 важные меж-

дународные соглашения. 
Для этого активно развиваем 
контакты со странами СНГ, 
Ближнего Востока и Юго-Вос-
точной Азии», – сказал глава 
города. 

Также, по  его словам, 
влас ти Петербурга усилят 
взаимодействие с  россий-
скими регионами, в том числе 
с Орловской, Челябинской, 
Иркутской, Калининградской, 
Новосибирской областями.

ВАЖНА ПОДДЕРЖКА
Петербургская экономика 
имеет весь потенциал, чтобы 
полностью заместить товары 
и материалы из недружест-
венных стран собственным 
производством или другой 
отечественной продукцией, 
уверен Александр Беглов.

«Те изменения в эконо-
мике, которые мы много 
лет считали желательными, 
становятся обязательными. 
Сейчас это, по словам пре-
зидента России Владимира 

Путина, жизненная необхо-
димость. В нашем городе есть 
предприятия, лаборатории, 
научные коллективы с необ-
ходимыми компетенциями. 
Важно их поддержать», – ска-
зал губернатор.

Он добавил, что внедрен-
ные механизмы поддержки 
промышленности дают 
результаты и помогают уве-
личить объем производства. 
Полностью отказаться от про-
дукции недружественных 

стран за один год не полу-
чится – есть позиции, недо-
ступные по имеющимся оте-
чественным технологиям. 
На первом этапе следует под-
держивать функционирова-
ние технических систем, соз-
данных иностранными произ-
водителями, найти альтерна-
тивных поставщиков в друже-
ственных странах и выстро-
ить с ними работу.

Единственной отраслью 
в  экономике Петербурга, 

ЧТО ПИШУТ 

В ЗАРУБЕЖНОЙ 

ПРЕССЕ
ПОДГОТОВИЛА ЕЛИЗАВЕТА АКСЕНОВА

  > Популярный англоязычный новост-
ной сайт Израиля The Jerusalem Post 
написал о том, что в минувшую пятницу 
президент Украины Владимир Зеленский 
потребовал «всесторонне проработать» 
онлайн-петицию о переименовании 
Российской Федерации в «Московию» – 
так на Украине обвинили нашу страну 
в «краже идентичности».

СТАТЬЮ 
ПРОКОММЕНТИРОВАЛ 
ПОЛИТОЛОГ АНДРЕЙ 
КОШКИН

«Россия существует всего 301 год, 
и  перемена назва ния заложила 
основу для дальнейших посягательств 
на историю Киевской Руси, – пишет 
автор петиции Валерия Шахворо-
стова. – Мы обязаны восстановить 
нашу идентичность и нашу историю».

Читатели газеты недоумевают 
по поводу поддержки президентом 
Украины такой инициативы: «Сда-
ется мне, что у Зеленского есть дела 
поважнее», «История древних русов 
вовсе не так туманна, как хотелось бы 
авторам петиции».

По мнению заведующего кафедрой 
политологии и социологии Российского 
экономического университета имени 
Плеханова Андрея Кошкина, главная 

цель Владимира Зеленского заключа-
ется в другом.

«Это, конечно же, политический 
пиар-ход, – отметил эксперт. – Он 
сопряжен с постоянной необходимо-
стью фокусировать на себе внимание 
европейских обывателей и политиков».

Андрей Кошкин полагает, что подоб-
ные действия нужны Зеленскому 
для  того, чтобы решать основную 
задачу, связанную с  выбиванием 
средств и оружия для вооруженных 
сил Украины. В таких мелочных пред-
ложениях на самом деле никакой необ-
ходимости нет.

«Это все находится в режиме волны: 
он съездил на Бали, съездил в Вашинг-
тон, съездил в Лондон, везде встре-
чался, везде его слушают, реагируют, 
поддерживают, – сказал эксперт. – Эта 
петиция – продолжение таких полити-
ческих пиар-шагов, которые, как счи-
тает Зеленский, приносят поль з у».

Светлана Васил ьевна 
ЛАВРЕЦОВА,
директор Театра юных зрителей 
им. А. А. Брянцева

Леонид Сергеевич АЛЕКСЕЕВ,
дизайнер и преподаватель 
Школы дизайна НИУ ВШЭ

Андрей Анатольевич 
АФАНАСЬЕВ,
генеральный директор 
ГК «РОСОХРАНА»

Владимир Николаевич 
ВАСИЛЬЕВ,
ректор Национального 
исследовательского 
университета ИТМО

Александр Павлович 
ВЕРШИНИН,
доктор юридических наук, 
профессор СПбГУ

Владимир Геннадьевич 
ГРОНСКИЙ,
генеральный директор 
Российской национальной 
библиотеки

Владимир Владимирович 
КИРИЛЛОВ,
директор Государственного 
музея истории Санкт-Петербурга

Андрей Владимирович 
КОЧИН,
директор СПб ГБУ «Мостотрест»

Станислав Сергеевич 
ИВАНОВ,
стрит-арт-художник

Денис Юрьевич 
МИНКИН,
директор 
СПб ГУП «Горэлектротранс»

Евгений Викторович 
ПАНКЕВИЧ,
директор СПб ГКУ «Пискаревское 
мемориальное 
кладбище»

Михаил Анатольевич 
РАХЛИН,
президент СПб РОО «Клуб дзюдо 
«Турбостроитель»

Елена Отарьевна ЦЕРЕТЕЛИ,
председатель Общественного 
совета по развитию малого 
предпринимательства 
при губер наторе 
Санкт-Петербурга

Владимир Александрович 
ШАМАХОВ,
научный руководитель 
СЗИУ РАНХиГС

Учреждения образования

ГБНОУ «Академия цифровых 
технологий»

ФГБОУ ВО 
«Санкт-Петербургский 
государственный 
педиатрический медицинский 
университет»

Библиотеки

ФГБУ «Президентская 
библиотека имени Б. Н. Ельцина»

СПб ГБУК «ЦГПБ 
им. В. В. Маяковского»

СМИ

АО «Радио «Зенит»

Учреждения культуры

Филиал ФКП «Росгосцирк» 
«Большой Санкт-Петербургский 
государственный цирк»

СПб ГБУК «Камерный 
музыкальный театр 
«Санктъ-Петербургъ Опера»

Учреждения, связанные 
с маркетингом и рекламой

СПб ГБУ «Конгрессно-
выставочное бюро»

СРО «Ассоциация маркетинговой 
индустрии «Рекламный Совет»

Спортивные организации

РОО «Спортивная федерация 
бокса Санкт-Петербурга»

Некоммерческие организации

Благотворительный фонд 
«Счастье»

АНО «Остров фортов»

Прочие организации

Архивный комитет 
Санкт-Петербурга

СПб ГКУ «МФЦ»

АО «Почта России»

АО «Торговая фирма 
«Санкт-Петербургский Дом 
книги»
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Обозначения в газете:
  АВТОР ТЕКСТА         АВТОР ФОТО  

АВТОР ГРАФИКИ      ИЗОБРАЖЕНИЕ ИЗ ФОТОБАНКА

Губернатор Петербурга Александр 
Беглов уверен, что экономический 
форум сохранит статус междуна-
родного: наш город ждет большой 
наплыв гостей из разных стран.

«Перераспределили внутренние ресурсы»
 АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ, РОМАН КОРОЛЕВ /info@spbdnevnik.ru/    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

15 МАРТА 2023 
СРЕДА2 ВЛАСТЬ

PD2985_15032023.indb   2 14.03.2023   21:17:41



показавшей рез-
кое снижение  – 

на  90,2 про-
цента, – стало 
автомобиле-
строение.

« З а д а ч а 
перезапустить 

автопром опре-
делена в  каче-

стве приоритет-
ной на  федеральном 

уровне, – заявил Александр 
Беглов. – Потребуется коопе-
рация внутри России, сотруд-
ничество с дружественными 
странами».

Так, принято решение 
наладить в  Петербурге 
производство под брендом 
Lada – на площадке бывшего 
завода Nissan. Ориентиро-
вочный срок его запуска – 
вторая половина нынешнего 
года.

УСПЕХИ В ЗАМЕЩЕНИИ
По мнению президента 
национального исследо-
вательского университета 
«Высшая школа экономики» 
в Санкт-Петербурге Алек-
сандра Ходачека, нынеш-
ние результаты в импорто-
замещении действительно 
уже можно назвать весьма 
успешными.

«Поспособствовал этому, 
конечно, тот факт, что меха-
низмы импортозамещения 
начали разрабатываться 
у нас еще в 2014 году», – 
подчеркнул эксперт.

По его словам, с критически 
незамещенными отраслями, 
если ими плотно заниматься, 
удастся справиться в течение 
двух-трех лет. Для этого в том 
числе необходимо усилить 
взаимодействие с  осталь-
ными регионами страны.

В свою очередь председа-
тель Санкт-Петербургского 
регионального отделения 
«Деловой России» Дмитрий 
Панов уверен, что  ПМЭФ-
2023 призван окончательно 
закрепить новую архитектуру 
международных отношений, 
подразумевающую разделе-
ние экономического мира 
на страны, стремящиеся жить 
в союзе и уважении со своими 
партнерами, и страны, при-
держивающиеся иного фор-
мата сотрудничества.

«Петербургский между-
народный экономический 
форум – 2023 будет рад при-
ветствовать участие стран 
Азиатско-Тихоокеанского 
региона и, конечно, араб-
ского мира. Недаром стра-
ной – гостем предстоящего 
форума будут Объединенные 
Арабские Эмираты», – отме-
тил Дмитрий Панов.

Особые надежды, по его 
словам, можно возложить 
на  инвесторов из  Китай-
ской Народной Республики, 
Индии и ЮАР, представители 
которых уже не первый год 
ведут переговоры с городом 
по наиболее перспективным 
направления м.

…ДЕТСКИЙ 
САД ПОСТРОЯТ 
С БАССЕЙНОМ…

  > На Лигов ском проспекте 
появится новый современ-
ный детский сад на 350 мест. 
Соответствующее разреше-
ние на строительство выдал 
Госстройнадзор Санкт-Пе-
тербурга. Как сообщили 
в ведомстве, в этом детском 
саду кроме обычных будут 
работать группы для детей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья. Проект-
ной документацией также 
предусмот рено создание 
бассейна и залов для спор-
тивных и творческих 
занятий.

…ПОТЕПЛЕНИЕ 
ДОБАВИЛО 
РАБОТЫ…

  > Городские комму-
нальные службы перешли 
на усиленный режим 
из-за интенсивного таяния 
снега. «В связи с резким 
потеплением все комму-
нальные службы работают 
в усиленном режиме. 
Ранее всем профильным 
комитетам и районным 
администрациям было дано 
поручение проверить работу 
ливневой канализации 
на дорогах и внутриквар-
тальных территориях», – 
отметил губернатор Петер-
бурга Александр Бегло в.

Если вы посещаете общественные бани в Петер-
бурге, то по какой причине в первую очередь?

В доме, где я живу, 
отсутствуют ванные 
комнаты
Польза для здо-
ровья
Демократичность
Другое
Не посещаю обще-
ственные бани

�МАГАЗИН ПООЩРЕНИЙ�. Оставляйте свое мнение на портале проекта 
или в мобильном приложении ЕКП. Накапли вайте баллы за участие 
в опросах. Напоминаем, за каждый опрос вам начисляется 20 баллов!
Меняйте накопленные баллы на городские благодарности в «Магазине 
поощрений» – билеты в лучшие петербургские театры и музеи, серти-
фикаты и другие призы от партнеров проекта.
В «Магазине поощрений» проекта «Единая карта петербуржца» вы можете 
обменять накопленные баллы на билет в Большой Гатчинский дворец. 
Этот дворец императрица Екатерина II подарила своему 
фавориту Григорию Григорьевичу Орлову. Посетители 
могут увидеть Греческую галерею, домашний музей 
античного искусства, созданный императором Павлом I, 
залы, расположенные в Арсенальном каре дворца. Осо-
бенного внимания заслуживают Мраморная лестница 
и Ротонда под гербом – нарядные интерьеры XIX века, 
выполненные по проекту архитектора Р. И. Кузьмина.
Также накопленные баллы вы можете обменять на билет 
на разовое посещение бассейна в спортивном комплексе.

Еще больше предложений на портале или в мобильном 
приложении «Единой карты петербуржца».
Вместе сделаем наш город лучш е!

ek
p.

sp
b.

ru
Go

og
le

Pl
ay

Ap
p 

St
or

e

ПРОЕКТ «ПЕТЕРБУРГСКОГО ДНЕВНИКА»

И «ЕДИНОЙ КАРТЫ ПЕТЕРБУРЖЦА»
В ДИАЛОГЕ

По результатам очередного опроса, в обще-
ственные бани ходят чуть меньше половины 
его участников, причем большинство из них – 
с целью оздоровления.

29%
2%

13%
3%

53%

«Перераспределили внутренние ресурсы»

Сейчас близость к Евросоюзу 
перестала быть конкурентным 
преимуществом. Но мы высто-
яли. Эффективно поработали 
с другими зарубежными ком-
паниями, перенастроили свои 
производственные процессы, 
перераспределили внутренние 
ресурсы.

АЛЕКСАНДР БЕГЛОВ, ГУБЕРНАТОР САНКТ�ПЕТЕРБУРГА

Петербургский 
международный 

экономический форум 
состоится с 14 по 17 июня 

2023 года.

«Приморская», ул. Одоевского, д. 34
«Нарвская», ул. Промышленная, д. 6,
ЦФТ «Нарвский», 2-й этаж 
«Ленинский проспект», Ленинский пр., д. 140 
«Ленинский проспект», Ленинский пр., д. 95, к. 1 
«Комендантский проспект», пр. Испытателей, д. 33 
«Академическая», пр. Науки, д. 24
 «Гражданский проспект», пр. Просвещения, д. 81 
«Звездная», ул. Пулковская, д. 14 

«Международная», ул. Белы Куна д. 16
«Купчино», Малая Балканская ул., д. 26 
«Ломоносовская», ул. Бабушкина, д. 38, 
корпус 2, 2-й этаж
 «Ладожская», пр. Косыгина, д. 24 
 «Проспект Просвещения», пр. Просвещения, д. 36 
«Московская», ул. Типанова, д. 4 
«Улица Дыбенко», ул. Дыбенко, д. 23, к. 7 
«Девяткино», г. Мурино, ул. Вокзальная, д. 19
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АКЦИЯ!*

ЧЕТВЕРГ

50
СКИДКА

ПЯТНИЦА

70
СКИДКА

АКЦИЯ!*16-17 
23-24
30-31
марта
в магазине по адресу:
ул. Белы Куна, 16*
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ЧИСЛЕННОСТЬ армии России за три 
года вырастет до полутора мил-
лионов человек. Такую задачу 
поставил прези дент страны Вла-
димир Путин. Особое внимание, 
как подчеркнул министр обороны 
РФ Сергей Шойгу, уделят комплек-
тованию войск военнослужащими 
по контракту. 

В увеличении числа контракт-
ников эксперты видят преиму-
щества не  только для  армии, 
но и для гражданской экономики.

НАВЫКИ ПЛЮС ХАРАКТЕР
Служба в армии по контракту – 
это не просто строчка в резюме. 
Полученные на службе навыки 
востребованы и в гражданских 
профессиях. В  этом убежден 
военный политолог Александр 
Перенджиев.

«У прослуживших, например, 
в инженерных войсках не будет 
вообще никаких проблем с поис-
ком работы. Техники-механики, 

связисты и специалисты смежных 
сфер очень ценятся везде. Осо-
бенно учитывая общие качества, 
которые прививает армейская 
жизнь, – это дисциплина, ответ-
ственность, исполнительность», – 
отметил Александр Перенджиев.

Также, по  оценке эксперта, 
прошедшие контрактную службу 
будут востребованы, например, 
в управлении всеми процессами 
на освобожденных территориях.

Отслуживших по контракту 
готово принять на работу и МЧС.

РАСТИ ДО ГЕНЕРАЛА
Контрактники делают армию 
профессиональнее. И это не про-
сто слова, подчеркнул ветеран 
войны в Афганистане разведчик 
воздушно-десантных войск Андрей 
Паньшин.

«Контрактники приносят 
с собой суммарное увеличение 
военного образования, – пояснил 
ветеран. – Они приходят в войска 
не на год. Как правило, контракт-
ники – это люди, которые решили 
связать свою жизнь с армией.  Если 
призывники проходят военную 
службу для получения военной 
специальности, то контрактники 
приходят в армию целенаправ-

ленно, добровольно и могут расти 
в войсках от рядового до генерала, 
получая соответствующее званию 
и должности довольствие».

РАДИ ЗАЩИТЫ ОТЕЧЕСТВА
Руководитель Санкт-Петербург-
ского городского отделения все-
российской общественной орга-
низации ветеранов «Боевое брат-
ство», депутат Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга Игорь 
Высоцкий напомнил, что служба 
по контракту, как и любая служба 
в  армии,  – это прежде всего 
защита Отечества.

«Люди заключают контракт 
с удовольствием. Я недавно был 
у раненых бойцов в госпитале. 
Один из них сказал мне: «Я сей-
час подлечусь и быстро обратно». 
Он танкист, его экипаж уже ждет. 
Я горд за него», – сказал Игорь 
Высоцкий.

В  качестве финансовой 
подушки отслужившие на кон-
трактной службе могут рассчи-
тывать на те же блага, что и офи-
церы. А это, как перечислил Алек-
сандр Перенджиев, и льготная 
ипотечная программа, и отдель-
ное медицинское обслуживание, 
и ранний выход на пенс ию.

после 20 лет
военной службы контрактник получает право
на пенсионное обеспечение.

Эксперты уверены, что мужчины, прошедшие контрактную 
службу, будут востребованы и в гражданских сферах. Кроме 
того, они получают право на льготы и раннее пенсионное обес-
печение.

«Проблем с поиском 
работы не будет»

  АЛЕКСЕЙ МАВЛИЕВ, РОМАН КОРОЛЕВ, АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

Первый контракт 
на военную службу может 
быть заключен в возрасте 

от 18 до 40 лет.

  АННА ЕЛЕНИНА /info@spbdnevnik.ru/    MOSTOTREST�SPB.RU

ЗНАМЕНИТЫЕ перила с трезубцами вновь установили на Бир-
жевом мосту. Их реставрировали в ма стерских компании 
«Возрождение» – подрядчика капитального ремонта 
переправы. Часть звеньев чугунного ограждения, кото-
рые не подлежали реставрации из-за значительных раз-
рушений, воссоздали на металлургическом производстве 
в Свердловской области. Об этом сообщили в аппарате 
вице-губернатора Петербурга Николая Линченко.
Отличительный элемент ограждения Биржевого моста – это 
трезубец Нептуна, характеризующий Петербург как мор-
скую столицу России. Поэтому восстановление истори-
ческого перильного ограждения стало одной из главных 
задач капитального ремонта переправы. «Специалисты 
выполнили значительный объем кропотливой работы. 
В мастерские перевезли 428 метров ограждения. Были 
зафиксированы такие дефекты, как утрата элементов, 
коррозия, сколы. Металл за 60 лет эксплуатации истон-
чился и требовал обновления», – рассказали в аппарате 
вице-губернатор а.

Трезубцы вернулись 
на Биржевой мост
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Миграционные процессы в сфере занятости станут одним из главных 
вопросов VII Санкт-Петербургского международного форума труда. 
Он открывается сегодня и будет работать до 17 марта.

Что происходит с рынком 
труда и миграцией

В ЭТОМ ГОДУ по сложившейся 
традиции наш город примет 
форум. Организ ованный 
в  седьмой раз по  инициа-
тиве правительства города 
и Санкт-Петербургского госу-
дарственного университета, 
он был поддержан руковод-
ством Межпарламентской 
Ассамблеи государств – участ-
ников Содружества Независи-
мых Государств (СНГ). Основ-
ной принимающей площад-
кой традиционно станет 
«Экспофорум».

«Одним из важных собы-
тий форума будет XII межре-
гиональная конференция 
по  вопросам труда, заня-
тости населения и  трудо-
вой миграции, которую 
совместно проводят Роструд 
и Минтруд, – рассказал ответ-
ственный секретарь оргкоми-
тета форума, председатель 
Комитета по труду и заня-
тос ти населения Санкт-Петер-
бурга Дмитрий Чернейко. – 
Кроме того, будет поднята 
тема о новых формах заня-
тости. Также обсудим, как мы 
в целом видим новый рынок 
труда в стремительно меня-
ющемся мире».

ОБРАТНОЕ ДВИЖЕНИЕ
Вопрос трудовой миграции 
в этом году окажется одним 
из ключевых на форуме.

По  оценкам экспертов, 
вплоть до  10 процентов 
занятых в экономике России 
на сегодняшний день – ино-
странные граждане.

Миграционные процессы 
особенно усиливаются в связи 
с  последними событиями 
в мире, в их числе специаль-
ная военная операция России 
на Украине. По уточнению 
специалистов, на этом фоне 
возникает большое коли-
чество как юридических, так 
и экономических и организа-
ционных вопросов, которые 
важно учитывать в грамотной 
организации миграционного 
процесса. Одним из способов 

его урегулирования эксперты 
называют создание единого 
рынка труда СНГ.

«Мы видим, что впервые 
появилось прямое и обратное 
движение. Если раньше мы 
воспринимали тему мигра-
ции как «к нам приезжают», 
то сейчас стала актуальной 
и обратная ситуация, когда 
граждане России едут рабо-
тать в страны СНГ, – отметил 
Дмитрий Чернейко. – Этот 
аспект тоже требует норма-
тивного регулирования».

НАЛАДИТЬ ДИАЛОГ
В  связи с  актуальностью 
вопроса о трудовой миграции 
уже в первый день форума 
в штаб-квартире Межпарла-
ментской Ассамблеи состо-

ится конференция «Регулиро-
вание международных мигра-
ционных процессов на терри-
тории государств – участни-
ков СНГ».

«Вопросы формирования 
миграционной политики 
и  законодательного регу-
лирования миграционных 
процессов на пространстве 
СНГ были и остаются в числе 
приоритетных в  повестке 
дня, – подчеркнул замести-
тель руководителя секре-
тариата совета Межпарла-
ментской Ассамблеи госу-
дарств  – участников СНГ 
Алексей Должиков. – Одной 
из главных задач ассамблеи 
является сближение, совер-
шенствование и гармониза-
ция национального законо-

дательства стран СНГ. Мы 
заинтересованы в организа-
ции диалога, в рамках кото-
рого представители различ-
ных ветвей государственной 
власти, бизнеса, специалисты 
кадрового рынка и другие экс-
перты смогут вести совмест-
ный поиск ответов на совре-
менные вызовы».

АКТУАЛЬНАЯ ПОВЕСТКА
Организаторы подчерки-
вают: формат повестки меро-
приятий на форуме опреде-
ляется текущей ситуацией 
в мире и в России в частности. 

Так, до пандемии основное 
внимание уделяли вопросам, 
связанным с повышением 
производительности и без-
опасности труда. Во время 
пандемии акцент был сме-
щен в сторону средств инди-
видуальной защиты, техноло-
гий обеспечения инфекцион-
ной безопасности, организа-
ции удаленных форм работы 
и всего, что с этим связано. 
Сейчас повестка дня тоже 
продиктована самыми акту-
альными событиями в мир е.

 МАРИНА ПАНОИНТЕ /info@spbdnevnik.ru/     РОМАН ПИМЕНОВ

На Форуме труда в Петербурге 
ждут представителей Азербайд-
жана, Армении, Белоруссии, 
Казахстана, Киргизии, Таджи-
кистана, Узбекистана.

 АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     GOV.SPB.RU

НА СЕГОДНЯШНИЙ день смонтировано 80 процентов све-
тильников. На 13 фасадах установят 716 экономичных 
светодиодных ламп, которые подчеркнут декоративные 
элементы зданий.

«Художественная подсветка допол няет вечерний облик 
Петербурга, подчеркивает его красоту в темное время 
суток. Сегодня в городе уже порядка 600 объектов – 
зданий, мостов, памятников – имеют такую подсветку. 
Московский проспект – одна из главных наших магистра-
лей. Из самого центра он доходит практически до гра-
ницы города. На нем всегда многолюдно. Его световое 
оформление будет выдержано в едином стиле и сделает 
проспект еще красивее», – сказал губернатор Петербурга 
Александр Беглов.

Стоит отметить, что Московский проспект входит 
в тройку самых длинных проспектов Петербурга. Его 
протяженность – более 9 километров.

Впервые художественная подсветка на этой маги-
страли появилась в 2010 году на участке от Бассейной 
улицы до площади Побед ы.

Московский проспект 
засияет по-новому

Тринадцать фасадов домов на Московском про-
спекте получат вечернюю художественную под-
светку. Работы по установке оборудования уже 
подходят к концу.

сопровождение сделок с долями
определение порядка пользования 
квартирой

Набережная канала 
Грибоедова, 33, оф./кв. 1648-8888 www.доли.рф

реклама

www.doly.ru

выдел идеальной доли в натуре
заселение в квартиру 
по решению суда

ВЫКУП ДОЛЕЙ КВАРТИР
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 АНАСТАСИЯ БИРЮКОВА /anastasia.birukova@spbdnevnik.ru/    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

Богдан Георгиевич, что бы вы 
рассказали о работе Молодеж-
ной коллегии Петербурга тем, 
кто еще с этим не знаком?

> Молодежная коллегия Петер-
бурга – это сообщество молодых, 
неравнодушных, активных людей, 
готовых предлагать свои идеи, 
решать проблемы молодежной 
политики на уровне правитель-
ства города. В него могут войти 
граждане от 16 до 35 лет, имею-
щие собственные инициативы, 
кото рые они проработали вме-
сте с органами государственной 
влас ти. Мы ищем неравнодушных, 
активных, заряженных на резуль-
тат людей, которые, возможно, 
впоследствии свяжут свою жизнь 
с работой в органах государствен-
ной власти.

На какие качества, способности 
кандидатов вы будете обращать 
особое внимание при отборе?

> Мы не ставим никаких ограни-
чений и призываем участвовать 
всех, кому это интересно! Кон-
курс действительно очень боль-
шой, и всего 10 человек попадут 
в состав Молодежной коллегии 
этого года. 

Мы, конечно же, привлечем экс-
пертов, для того чтобы определить 
сильнейших и лучших. Их ожи-
дают определенные испытания, 
ведь люди, которые попадут 
в Молодежную коллегию, автома-
тически попадут и в Молодежный 
кадровый резерв правительства 
города. У них будет возможность 
стать советниками руководителей 
органов государственной власти 
на общественных началах в соот-
ветствии с направлением, инте-
ресным для них. 

Конечно, для нас важно, чтобы 
в Молодежную коллегию попали 
разносторонние ребята, чтобы они 
развивали образование и культуру 
Петербурга, городскую инфра-
структуру, экологию, строитель-
ство и бизнес.

Какие инициативы Молодежной 
коллегии особенно запомнились 
горожанам?

> Это будет уже пятый созыв, 
и каждый из них создал значимые 
вещи, многие из которые до сих 
пор работают в городе. Напри-
мер, ребята организовали мара-
фон добрых дел «Делай как я»: 
это большое количество меропри-
ятий – благотворительные тур-
ниры, дни книгодарения, памят-
ные акции, донорские акции. 

Молодежь инициировала проведе-
ние акции по сдаче крови для вне-
сения в регистр доноров костного 
мозга.

Еще один пример – выставка 
«У войны не детское лицо». Экспо-
зиция рассказывала о юных защит-
никах Родины. Среди них были уни-
кальные предметы, повествующие 
о вкладе в Победу детей и подрост-
ков, твердо вставших на защиту 
страны в годы Великой Отечест-
венной войны. Экспонаты были 
представлены губернатору Петер-
бурга Александру Беглову и членам 
городского правительства. 

И это только первое, что мне 
вспомнилось. Вообще не  хоте-
лось бы выделять что-то одно, ведь 
любая инициатива заслуживает 
уважения. Для нас важно все! 

Ребята будут активно вовле-
чены в  общественную жизнь 
города. Для нас важно, чтобы ини-
циативы шли от них, а не от коми-
тета: тогда получается, что это 
не  совещательный орган – 

помощник власти, а  еще  один 
исполнительный. Мы будем 
рады видеть именно их решения 
и предложения.

Какие этапы отбора ждут 
кандидатов?

> Все начинается с приема  заявок, 
а затем кандидатам необходимо 
пройти еще два этапа отбора: 
тестирование на определение 
уровня знаний в различных сфе-
рах и деловую игру, итогом кото-

рой станет формирование пред-
ложений кандидатов по развитию 
социально значимой деятельности 
в Петербурге.

В послании Федеральному собра-
нию президент особенно выделил 
молодежную политику, обозна-
чив ее на новом высоком уровне. 
Действительно ли к молодежной 
политике сейчас приковано осо-
бое внимание?

> Внимание президента и прави-
тельства страны сейчас особенно 
приковано к вопросам молодежной 
политики, и это не может не радо-
вать нас.

В конце прошлого года про-
шел Госсовет, который впервые 
был полностью посвящен вопро-
сам молодежной политики, и один 
из самых важных вопросов был 
оформлен в виде поручения: это 
формирование и создание системы 
соответствующей оплаты труда 
для занятых в этой сфере граж-

В Петербурге продолжается сбор заявок на участие в Моло-
дежной коллегии города. Председатель Комитета по молодеж-
ной политике и взаимодействию с общественными организа-
циями Богдан Заставный рассказал, как петербуржцы могут 
оказаться в ее рядах и реализовать свои идеи.

«Ребята вовлечены в общественную жизнь»

16-35 лет
– возраст участников 
Молодежной коллегии 
Санкт-Петербурга.

10 человек
войдут в пятый созыв колле-
гии. Члены организации
самостоятельно выбирают 
направление, по которому они 
будут работать.

Наша главная точка объединения – 
городской центр волонтеров на Васи-
льевском острове. Он объединяет всех: 
волонтеров серебряного возраста, 
доноров, медиков и добровольцев 
в сфере культуры. В Петербурге реа-
лизуется 17 направлений добровольче-
ства, можно выбрать любое.

дан. В свое время отрасль молодеж-
ной политики не попала в майские 
указы президента: в тот момент она 
находилась в составе Министер-
ства образования и не оценивалась 
как отдельное направление. Сейчас 
это особенно важно, ведь, обладая 
соответствующими инструментами 
оплаты труда, мы сохраним ценные 
кадры – заинтересованных, вовле-
ченных в эту работу петербуржцев, 
а их уже больше 4 тысяч в городе. 
Создадим для них более комфорт-
ные условия работы.

Как город помогает доброволь-
цам – главным участникам этого 
движения?

> Вопрос помощи нашим добро-
вольцам очень важен для  нас. 
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Без лишней скромности могу ска-
зать, что сейчас у нас сформиро-
ваны очень эффективные меха-
низмы и средства, чтобы волонтер-
скому сообществу было комфортно 
в Петербурге. У нас очень много 
волонтеров – свыше 300 тысяч 
человек, и их становится только 
больше. Волонтерский труд безвоз-

мезден, и, если говорить об оплате 
труда, это значит на корню пере-
черкнуть саму идею добровольче-
ства. Поэтому мы говорим о поощ-
рении – это признание, возмож-
ность поблагодарить благодар-
ственными письмами. Мы прово-
дим для добровольцев форумы, 
выезды, встречи, уже сформиро-

вана система накопления бал-
лов и их обмена – например, 

на волонтерский мерч. Бук-
вально недавно в рамках 
деловой встречи с участием 
вице-губернатора Петер-
бурга Бориса Пиотровского 

у ребят была возможность 
обменяться контактами друг 

с другом, чтобы делать совмест-
ные акции и не тратить время 

на поиск партнеров. 
Также мы запустили дополни-

тельный механизм – опознава-
тельную систему знаков-значков, 
разработанную совместно с сове-
том по развитию добровольчества 
при комитете. Ты начал свой путь 
в волонтерстве и принял учас-
тие в одном мероприятии – полу-
чаешь первый деревянный зна-
чок. Дальше накапливаешь опыт 
и так дойдешь до золотого значка. 
Конечно, таких людей будет 
немного, это уникальные случаи, 
а вот деревянные значки мы сей-
час заказываем буквально тыся-
чами. Хочется создать тренд – 
как знак ГТО в свое время.

Все чаще на мероприятиях рабо-
тают волонтеры серебряного 
возраста…

> Да, мотивация у них примерно 
такая же, как и у молодых людей, – 
это общение, новые знакомства, 
когда ты чувствуешь себя частью 
большего сообщества.

Продолжается специальная 
военная операция. Как волон-
теры города помогают тем, кому 
помощь жизненно необходима?

> Они собирают гуманитарную 
помощь. В этом им активно помо-
гает правительство Петербурга. 
Когда стартовала мобилизация, 
ребята создавали специальные 
наборы для  бойцов, которые 
сами же и привозили. Есть целое 
направление волонтеров, кото-
рые выезжают в зону спецопера-
ции для передачи гуманитарной 
помощи не только нашим воен-
ным, но и жителям Донбасса. 

Наши волонтеры обмениваются 
опытом с добровольцами Мариу-
поля. Всех их и не пересчитать – 
Юнармия, «Волонтеры Победы», 
сообщество реконструкторов, 
поисковики. Сейчас активно раз-
вивается российское движение 
детей и молодежи. Свои волонтер-
ские ячейки есть, наверное, почти 
в каждой школе города. И мы соз-
даем все возможности для их раз-
вития в это непростое врем я.

«Ребята вовлечены в общественную жизнь»
Полную 
версию 

интервью читайте 
на spbdnevnik.ru

  АННА МИРОНЕНКО /info@spbdnevnik.ru/     VK.COM/SOVET_MO_SPB

ПЕТЕРБУРГСКИМ студентам пока зали премьеру спектакля 
о судьбе молодых людей, столкнувшихся с наркотиками. 
Постановка называется «228» (18+), такой номер у ста-
тьи Уголовного кодекса РФ, где прописана ответствен-
ность за производство и сбыт наркотических веществ. 
До 19 апреля спектакль увидят в 15 вузах города.
«Проблема наркомании – актуальная и серьезная, осо-
бенно когда речь идет о молодежи. Необходимо прини-
мать жесткие меры по борьбе с наркотиками и их распро-
странителями, но не менее важна и профилактическая 
работа, разъяснение. Уверен, спектакль заставит многих 
студентов задуматься и поможет уберечь от опасного 
шага», – сказал губернатор Петербурга Александр Бегло в.

Серьезный спектакль 
привезут в вузы

Первый состав Молодежной колле-
гии был утвержден в 2013 году. За это 
время проект стал стартовой площад-
кой для многих талантливых ребят 
из Петербурга. Участники могут рабо-
тать со всеми органами власти.
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  МАРИНА АЛЕКСЕЕВА /marina.alexeeva@spbdnevnik.ru/     ПРЕСС�СЛУЖБА КАПЕЛЛЫ

КОГДА закрывается одна дверь, 
всегда открывается другая, уверены 
в Капелле. Поэтому, когда Запад 
стал менее доступен для гастролей, 
выбор пал на Восток.

«Конечно, поездка в Тегеран 
никогда бы не состоялась, если бы 
нас не  поддержали Комитет 
по кул ьтуре и Комитет по внеш-
ним связям Санкт-Петербурга, 
а также Министерство культуры 
РФ», – говорит директор Государ-
ственной академической капеллы 
Санкт-Петербурга Ольга Хомова.

И добавляет: русская музыка 
в Иране оказалась очень востребо-
вана, вызвав неподдельный инте-
рес и настоящий восторг.

КАК РУХНУЛИ СТЕРЕОТИПЫ
«Когда мы готовились к  этой 
поездке, очень волновались. Страна 
новая, необычная, абсолютно дру-
гая культура. И как там воспримут 
нашу музыку, было совершенно 
неясно», – признаются участники 
ансамбля артистов симфонического 
оркестра Капеллы VivaMuse.

К гастролям готовились осно-
вательно. Изучив обычаи страны, 
заказали хиджабы. Подготовили 
сценические платья в пол, исклю-
чили даже намек на декольте. И, 
как  выяснилось, не  напрасно. 
Потому что  потом менеджеры 
фестиваля несколько раз уточ-
няли, достаточно  ли закрытые 
у гостей костюмы. Единственное, 
что позволили себе артистки, – это 
красивые заколки, броши, чтобы 
создать праздничное настроение 
на концерте.

«Такие требования нас совер-
шенно не  отягощали. Это пра-
вильно: приезжая в другую страну, 
необходимо соблюдать ее пра-
вила», – говорят артисты.

Гораздо важнее, считают они, 
организация приема, концерт-
ный зал и качество инструмен-
тов – рояля и виолончели, кото-
рые должна была предоставить 
нашим музыкантам принимаю-
щая сторона.

«Нас предупреждали, что на Вос-
токе принято опаздывать, и это 
традиция. Но у нас все начиналось 

вовремя – и трансферы, и репети-
ции, и сам концерт. Более того, мы 
увидели современный красивый 
зал с хорошей акустикой и удоб-
ствами, грамотных, широко мыс-
лящих продюсеров. Все инстру-
менты тоже были высочайшего 
качества. А сопровождающий нас 
тегеранский композитор подска-
зал нашим артистам, как лучше 
расположиться на сцене, чтобы 
музыка звучала максимально выра-
зительно. Так рухнули наши пер-
вые стереотипы», – делится Ольга 
Хомова.

БАРЬЕРОВ НЕ БЫЛО
Самые большие волнения были 
связаны с музыкой, которую пред-
стояло исполнить перед иран-
ской публикой. В Капелле знали, 
что в этой стране любят и ценят 
национальное искусство. Поэтому 
опасались, что наша музыка может 
не найти отклика в зале.

«Барьеров не  было вообще! 
 Наоборот, расположение к нам ока-
залось даже больше ожидаемого. 
Публика нас долго не отпускала. 
А наш пианист, лауреат между-
народных конкурсов Илья Чир-
сков, несколько раз исполнил 
на бис Рахманинова, музыка 
которого всех просто 
з а в о р о ж и л а 
и   в ы з в а л а 
бурю восторга. 
После концерта 
м у з ы к а н т ы 
дали множество 
интервью – таким 
большим был инте-
рес к нашим гастро-

лям», – развенчивает еще один миф 
директор Капеллы.

Сама Ольга Хомова, которая 
была приглашена в качестве члена 
жюри в конкурсных прослушива-
ниях международного музыкаль-
ного фестиваля «Фаджр», отме-
чает, что иранская музыка очень 
самобытна, ярка и своеобразна. 
По просьбе иранских коллег она 
предложила для участия в жюри 
следующего конкурса главу петер-
бургского Союза композиторов 
Антона Танонова, которого тоже 
заинтересовала иранская музыка.

Артисты Капеллы вернулись из Тегерана, где принимали учас-
тие в 38-м международном музыкальном фестивале «Фаджр». 
О том, как эта поездка разрушила существующие стереотипы, 
они рассказали «Петербургскому дневнику».

«Произошел слом представлений»

Эта страна открылась нам с новой сто-
роны. Мы поняли, что все наши опасения 
оказались мифом. Произошел слом пред-
ставлений. Когда мы приехали – все были 
в восторге от нашего искусства.

ОЛЬГА ХОМОВА, ДИРЕКТОР КАПЕЛЛЫ
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«Произошел слом представлений»

«Он сказал, что это очень профес-
сиональная музыка и впечатления 
у него самые позитивные», – гово-
рит Ольга Хомова.

МОСТ В БУДУЩЕЕ
В Тегеране петербургские музы-
канты провели всего полтора дня, 
которые оказались невероятно 
насыщенными. 

Они побывали на приеме в посоль-
стве России, осмотрели досто-
примечательности, в том числе 
место встречи Иосифа Сталина, 
Франклина Рузвельта и Уинстона 
Черчилля на Тегеранской конферен-
ции, побывали у памятника Алек-
сандру Грибоедову, великому рус-
скому поэту, драматургу и дипло-
мату, ознакомились с бытом и жиз-
нью иранцев.

«Отношение к нам везде было 
очень радушным. Люди, увидев 

нас, русских, улыбались и тепло 
приветствовали», – вспоми-
нают участники гастролей.

Делегация Капеллы про-
вела переговоры о дальней-

шем культурном сотрудни-
честве. На следующий год 

организаторы фестиваля при-
гласили артистов вновь высту-

пить у них, только уже в расши-
ренном составе.

«Как председатель правления 
Союза концертных организаций Рос-
сии, я рассказала им о потрясающих 
филармониях нашей страны. Пред-
ложила принять участие в фестива-

лях, проводимых музыкальными 
учреждениями России. Капелла 
готова стать своего рода мостом 

для  дальнейшего 
взаимодей-
ствия иран-
ских и  рос-
с и й с к и х 
м у з ы к а н -
тов», – расска-
зывает Ольга 
Хомова.

Обсудили и возмож-
ные гастроли в России иранских 
музыкантов и композиторов. Если 
17 марта в  рамках абонемента 
«Этносфера: музыкальное насле-
дие мира» в Капелле будет звучать 
национальная музыка Ирана, то 
на следующий год здесь надеются 
увидеть уже иранских исполните-
лей и большой коллектив.

«Мы ехали в новое место, и было 
неизвестно, как отнесутся к нашей 
культуре. А когда приехали – нас 
тепло встретили. Это страна, куда 
хочется приехать снова», – поды-
тоживает Ольга Хомов а.

Международный музыкаль-
ный фестиваль «Фаджр» основан 
в 1986 году министерством культуры 
Ирана. Это мероприятие считается 
самым престижным в музыкальной 
жизни страны.

Музыканты 
представили 

программу, в которую 
вошли камерные 

произведения европейских 
и российских 

композиторов.

Завтра в нашей библиотеке пройдут 
торжества, посвященные 140-летию 
со дня рождения всемирно известного 

востоковеда, одного из основопо ложников 
школы отечественной арабистики, акаде-
мика, автора первого комментированного 
перевода Корана на русский язык и первого 
полного перевода на русский язык «Книги 
тысячи и одной ночи» Игнатия Крачковского.

В 10 утра на Литераторских мостках Вол-
ковского кладбища мы возложим цветы 
на его могилу. В 12:00 на Нарышкином 
бастионе Петропавловской крепости в его 
честь прозвучит полуденный выстрел. 
А в 13:00 в главном здании библиотеки 
откроется выставка «Мастер Востока», посвя-
щенная выдающемуся востоковеду.

Именно в  Российской национальной 
библио теке хранится ценнейшая науч-

ная библиотека академика, насчитыва-
ющая свыше 20 тысяч изданий, от рари-
тетов XVI века до книг второй половины 
XX столетия. Она была передана нам 
Верой Крачковской в 1972 году. Вдова 

ученого подарила нам и мебель, 
и  личные вещи из  каби-
нета Крачковского – всего 
130 предметов. Для нас это 
бесценные реликвии. 

Сейчас в главном здании библиотеки пол-
ным ходом идет ремонт. Там появятся две 
большие комнаты. Одна, с личными вещами 
и мебелью академика, воссоздаст атмосферу 
кабинета, в котором он работал.

Другая, оборудованная по последнему 
слову техники, станет местом проведения 
научных конференций, семинаров и встреч. 

Это будут помещения, доступные для чита-
телей. Мы будем организовывать туда экскур-
сии, чтобы люди могли увидеть уникальную 
библиотеку Крачковского, посмотреть книги, 
часть из которых – с его личными пометами, 
и прикоснуться к его духовному наследию.

Игнатий Крачковский не просто осно-
воположник отечественной школы ара-
бистики. Это великий ученый, настоящая 
глыба. Именно он приблизил к нам этот 
таинственный и восхитительный Восто к.

Человек, который 
приблизил к нам Восток
ВЛАДИМИР ГРОНСКИЙ /генеральный директор Российской национальной библиотеки/

Долгие годы все это было 
недоступно для посетите-
лей библиотеки. А сегодня 
настало время, когда мы 
вмес те с Духовным управле-
нием мусульман России соз-
даем мемориальный кабинет 
Игнатия Крачковского.

Точка зрения обозревателей может не совпадать с мнением редакции.

  РОМАН ПИМЕНОВ
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НАСТОЯТЕЛЬ Санкт-Петербургской собор-
ной мечети Равиль-Хазрат Панчеев 
рассказал, что вопрос о строительстве 
в Петербурге мечети подн имался мусуль-
манской общиной с первых дней осно-
вания города. Несмотря на это, разре-
шение было получено лишь в начале 
XX века, после одобрения Николая II.

ФЛИГЕЛЬ ПОД КОТЕЛЬНУЮ
В 1908 году были подведены итоги кон-
курса проектов будущего здания. Участ-
ники представили 45 вариантов. 

Победил проект художника-архи-
тектора Николая Васильева. По нему 
мечеть создавалась по образу знаме-
нитого Гур-Эмира, мавзолея над гроб-
ницей Амира Тимура и его потомков 
в Самарканде. 

Впрочем, проект не полностью копи-
ровал знаменитую постройку, пред-
полагая ряд оригинальных деталей. 
Из-за  климатических особенностей 
города на Неве купол решили сделать 
более остроконечным, а стены и бара-
бан получили окна, чтобы в помещении 
было светлее. Еще одним отличием стала 
облицовка серым гранитом, что обычно 
не характерно для мусульманской тра-
диции. На фасаде создали декор из кера-
мики и майолики.

Мечеть имеет флигель. Примечательна 
история его появления. Изначально зда-
ние планировалось отапливать аммо-
совскими печами, работавшими по прин-
ципу воздушного отопления. Но в итоге 
предпочтение отдали более современ-
ному – паровому – отоплению. Поэтому 
возникла необходимость в котельной. 
В итоге котельную разместили в под-
вале флигеля, а над ней оборудовали 
помещение для обязательного омове-
ния перед молитвой.

«Мы отмечаем 110-летие первого 
богослужения в Соборной мечети. Это 
знаменательная дата для живущих ныне 
в Петербурге и Ленинградской обла-
сти. Необходимо помнить, что мусуль-
мане приезжали из различных губер-
ний империи и внесли серьезный вклад 
в строительство города», – 
подчеркнул муфтий.

НАМАЗ В ЧЕСТЬ ЦАРЯ
Т о р ж е с т в е н н а я 
закладка Санкт-Пе-
т е р б у р г с к о й 
мечети состоя-
лась в  февра-
ле 1910 года. 
На  церемо-
нию собра-

5 000
верующих одновременно 
может вместить Соборная 
мечеть Санкт-
Петербурга.

Как строили и как реставрируют 
Соборную мечеть

В этом году отмечают 110-летие со дня первого богослужения в Санкт-Петербургской соборной мечети. 
Сегодня в ее стенах открывается выставка, рассказывающая о строительстве здания. Там же можно увидеть 
фрагменты облицовки купола из майолики и другие артефакты.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/    ДМИТРИЙ ФУФАЕВ

лись мусульмане со всей страны. В чис-
ле почетных гостей прибыл эмир Бухар-
ский.

В 1913 году, 21 февраля, в еще не до-
строенном здании мечети прошло пер-
вое богослужение – намаз по случаю 
300-летия дома Романовых. Но строи-
тельные и отделочные работы продол-
жались до 30 апреля 1920 года.

«Недостаток средств, войны, револю-
ции, сложная обстановка в городе – все 
это замедляло ход строительства, – рас-
сказал муфтий. – Тем не менее мечеть 
стоит. Это выдающийся памятник 
мусульманского зодчества, созданный 
на основе творческого переосмысле-
ния среднеазиатской средневековой 
архитектуры».

ПРИЗНАЛИ ПАМЯТНИКОМ
В советские годы мечеть, как и дру-
гие религиозные сооружения, пере-
жила не лучшие времена, напомнил 
Равиль-Хазрат Панчеев. 

К концу 1935 года здание начало раз-
рушаться: на ремонт не было финанси-
рования. Стены пропитались сыростью, 
майоликовая облицовка пришла в пла-
чевное состояние.

В 1956 году мечеть снова открыла 
свои двери для намазов. А через 12 лет 
здание признали памятником архитек-
туры регионального значения. Сейчас 
там ведутся реставрационные работы.

Как сообщили в Комитете по государ-
ственному контролю, использованию 
и охране памятников истории и куль-
туры, с 2000-го по 2023 год из город-
ского бюджета по программе ведом-
ства на реставрацию Соборной мечети 
выделено более 350 миллионов рублей.

Уже отреставрированы аварийные 
участки гранитной облицовки фасадов, 
керамической облицовки купола, крыши, 
двух минаретов высотой 48 метров, 
 майоликовой отделки порталов. 

Также проведен ремонт в молель-
ном зале первого этажа и помеще-
нии для женщин на втором этаже. 
С 2022 года ведутся работы в зале 
на третьем этаже. 

В этом году продолжается рестав-
рация дубового паркета. Сохранивши-

еся плашки расчищены, а для замены 
сгнивших изготовлены новые в истори-
ческом материал е.

Полную 
версию 

материала читайте 
на spbdnevnik.ru

ПРОЕКТ СОБОРНОЙ МЕЧЕТИ, ДЕВИЗ � �АРАБЕСКИ�. 
ХУДОЖНИК�АРХИТЕКТОР, ГРАЖДАНСКИЙ ИНЖЕНЕР Н. В. ВАСИЛЬЕВ
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Мы уже говорили о материалах 
для мостов малой протяженности. 
А если нужно восстановить не один 
зуб? Об этом рассказал ведущий 
имплантолог Денис Сучков.

Металл 
или керамика

Каковы главные особенно-
сти материалов, на которые 
вы обращаете внимание?

> Упругость, прочность, 
эстетичность. Подбор мате-
риалов – насто ящая голо-
воломка. Как и где лучше 
скомпенсировать жеватель-
ную нагрузку, какова ее ось? 
Какие группы имплантатов 
объединить между собой 
и какие из них наиболее уяз-
вимы? Это все необходимо 
учитывать при выборе мате-
риала. Подобрать его может 
только опытный клиницист.

Напомните, пожалуйста, 
какие материалы исполь-
зуют стоматологи при изго-
товлении зубных протезов?

> В  стоматологии чаще 
всего задействуются метал-
локерамика, металлоакрил, 
циркон, E-max и биополи-
меры. Среди этого разно-
образия опытные врачи-сто-

матологи и выбирают нуж-
ный материал.

Какие  же материалы 
используются для протя-
женных ортопедических 
конструкций?

> На беззубой челюсти мы 
можем установить четыре, 
шесть или восемь импланта-
тов. В первых двух случаях 
мы будем использовать био-
полимеры, металлоакрил, 
металлокерамику либо тита-
новую балку под циркон. 
Если же в нашем распоря-
жении восемь имплантатов, 
будет лучше всего разбить 
протез на маленькие мосты 
из циркона.

А  что  делать в  случаях, 
если зубы у пациента отсут-
ствуют на обеих челюстях?

> Чтобы избежать стресс-на-
грузки на кость, португаль-
ский доктор Паоло Мало 

составил клинические 
рекомендации: на верхней 
челюсти нужно делать кера-
мические зубы, а на ниж-
ней – металлоакрил или био-
полимер. Кстати, именно 
он в 1998 году предложил 
концепцию восстанов-
ления зубов на  четырех 
имплантатах. 

В  среднем срок службы 
материалов для протяжен-
ных конструкций состав-
ляет 15 лет. Получается, 
пациент обречен вернуться 
в клинику?

> Ничто не вечно, но его 
траты в дальнейшем будут 
меньше, ведь мы предви-
дим состояние его челюс ти 
на  десятки лет вперед. 
При  металлоакриловой 
коронке мы сохраняем 
металлический каркас 
и в случае необходимости 
меняем только акриловую 
оболочк у.

В  СЕРЕДИНЕ февраля в  дет-
скую городскую клиниче-
скую боль ницу № 5 имени 
Филатова была экстренно 
госпитализирована 12-лет-
няя Полина. У нее было внут-
рибрюшное кровотечение 
на фоне разрыва селезенки, 
причиной которого стал 
инфекционный мононуклеоз.

Крайне редкий в  меди-
цине случай имел благопри-
ятный исход благодаря про-
фессионализму врачебной 
бригады отделения скорой 
медпомощи городской поли-
клиники № 88. Медики верно 
диагностировали острую 
хирургическую патологию 
и вовремя доставили паци-
ентку в больницу.

Как  рассказали врачи, 
Полина отличалась хорошим 
здоровьем, болела редко, 
а  поправлялась быстро. 
Именно поэтому сначала 
мама решила, что недомога-
ние дочери – обычная ОРВИ, 
которой девочка заразилась 
от младшего брата.

Но время шло, а состоя-
ние Полины не улучшалось. 
Через два дня после первых 
симптомов Полина с утра 
проснулась со слезами: ей 
было больно глотать. На сле-

дующий день у  нее резко 
заболел живот. 

Участковый педиатр Руса-
лина Болурова, осмотрев 
девочку, настояла на госпи-
тализации. И это в значи-
тельной степени помогло 
спасти ей жизнь, потому что 
при мононуклеозе, который 
был позже диагностирован 
у Полины, характерны обыч-
ные симптомы острой рота-
вирусной инфекции, ангины, 
аденоидита.

В больнице у  девочки 
выявили экстренные пока-
зания для операции: врачи 
заподозрили  массивное 
 внутрибрюшное кровоте-

чение. Было проведено экс-
тренное хирургическое вме-
шательство, установлена 
причина кровотечения  – 
разрыв селезенки на фоне 
выраженного инфекцион-
ного процесса.

«Инфекционный моно-
нуклеоз крайне редко дает 
подобные осложнения, это 
скорее книжный случай. 
Тем не менее такая возмож-
ность существует, и врачи 
были вынуждены удалить 
селезенку. Сегодня здоровью 
пациентки ничто не угро-
жает, а состояние с каждым 
днем улучшается», – сказали 
в Филатовской больнице.

Высокий профессиона-
лизм, опыт и неравнодуш-
ное отношение врача Софии 
Макаровой и  фельдшера 
Полины Назаровой отделения 
скорой медицинской помощи 
без преувеличения спасли 
жизнь девочке. Об этом гово-
рят коллеги медиков.

«Мы гордимся, что рабо-
таем рука об руку с теми, кто 
не просто рутинно выпол-
няет свою работу, а по-на-
стоящему служит своей про-
фессии, медицине и здоро-
вью детей!» – подчеркивают 
врач и.

«Здоровью девочки 
ничто не угрожает»

Петербургским врачам удалось спасти ребенка с ред-
ким осложнением инфекционного мононуклеоза. 
Помогла экстренная госпитализация.

  МАРИНА БОЙЦОВА /marina.boitsova@spbdnevnik.ru/     ФОТО ПРЕДОСТАВЛЕНО ПОЛИКЛИНИКОЙ № 88

  СЕРГЕЙ СОИН /info@spbdnevnik.ru/     ЛИЧНЫЙ АРХИВ ДЕНИСА СУЧКОВА

Израильский премиум имплант Alpha-Bio tec
+  Абатмент
+   Металлокерамическая коронка

Луч шая стоматология, по версии 
Startsmile и ИД

«Хорошее место» – выбор 
пользователей «Яндекс»

Топ-3 частных стоматологий Санкт-
Петербурга – 2022, по мнению 
пацие нтов

ЗУБ «ПОД КЛЮЧ»
39 000 Р *СДС Клиник

Наличная улица, 28/16  | 770-69-79
SDS Clinic, центр восстановления зубов

78 000 Р

Луч шая стоматология, по версии 

При инфекцион-
ном мононуклеозе 
вирус Эпштейна – 

Барр поражает 
носоглотку и про-
является в виде 
ангины и лихо-
радки. Это забо-

левание чаще 
бывает у детей.

ВРАЧ СОФИЯ МАКАРОВА И ФЕЛЬДШЕР ПОЛИНА НАЗАРОВА

18+

15 МАРТА 2023
СРЕДА 11МЕДИЦИНА

PD2985_15032023.indb   11 14.03.2023   21:17:48



ЧИТАЙТЕ В ЧЕТВЕРГ:
КАК ПОД ПЕТЕРБУРГОМ 
ПОЯВИЛАСЬ ПОЛЯРНАЯ 
СТАНЦИЯ



ТРЕНИРОВКИдля выздоравливающих 
военнослужащих проводит авто-
номная некоммерческая организа-
ция (АНО) «Общее дело». Следж-хок-
кей – командная спортивная игра, 
паралимпийская версия класси-
ческого хоккея. На льду игроки 
 вместо коньков используют специ-
ал ьные сани и две клюшки. Дирек-
тор «Общего дела» Сергей Буравцев 
рассказал, что тренировки прохо-
дят каждые выходные.

КАК ЖИТЬ ДАЛЬШЕ
«Ребята овладевают первоначаль-
ными навыками следж-хоккея. Это 
умение держать равновесие и дви-
гаться в санях, выполнять маневры. 
Делают дриблинг с шайбой – это 
искусство владения шайбой, уме-

ние исполнять финты, держать 
шайбу и не отдавать соперникам. 
Проводят броски по воротам», – 
пояснил Сергей Буравцев.

На следующем этапе игроки раз-
делятся на защитников и нападаю-
щих, чтобы приступить к игровым 
тренировкам. 

Также продолжаются занятия 
в зале многоборья. Там игроки 
занимаются общей физической под-
готовкой и на искусственном льду, 
в специальных санях на колесиках, 
отрабатывают броски. Тренировки 
будут идти до тех пор, пока воен-
нослужащие проходят реабилита-
цию. После выписки из госпиталя 
они вернутся в свои города.

Координатор волонтерского дви-
жения «Питер. Помощь 

в госпиталях» Екатерина Штоль 
рассказала, что их активисты ока-
зывают всестороннюю поддержку 
военнослужащим, проходящим 
лечение в госпиталях.

«Помогаем в дальнейшей социа-
лизации людей, получивших тяже-
лые ранения. Активно сотрудни-
чаем с  «Общим делом». В  этом 
проекте раненые получают необ-
ходимые физические нагрузки, 
что способствует их скорейшему 
восстановлению. Уверена, после 
выпис ки из петербургских госпи-
талей ребята, вернувшись в свои 
родные города, будут продолжать 
занятия следж-хоккеем», – сказала 
Екатерина Штоль.

НЕ СИДЕТЬ СЛОЖА РУКИ
Она добавила, что, получив 

тяжелые ранения, некото-
рые люди не  понимают, 

как  жить дальше – 
например, после 
ампутации конеч-
нос ти. В этот момент 

особенно важно дать человеку 
возможность почувствовать себя 
живым, нужным, способным идти 
по жизни дальше.

«Ребята отмечают, что в команде 
к ним не относятся как к инвали-
дам. Они ценят это и стараются 
реализовать себя в спорте. Воз-
можно, в  будущем мы увидим 
кого-то из них в большом спорте», – 
предположила Екатерина Штоль.

Участник специальной воен-
ной операции Евгений рассказал, 
что услышал о наборе в следж-хок-
кейную команду от сослуживца 

и теперь они вместе ездят на тре-
нировки. Говорит, что впечатления 
от занятий положительные.

«Сложно, конечно, но привы-
каем потихоньку. Раньше в хоккей 
не играл, но на коньках катался 
с удовольствием. Следж-хоккей 
быстро увлекает. Да и не сидеть же 
сложа руки, надо двигаться. Ждем, 
когда начнем тренировки команда 
на команду», – делится впечатле-
ниями Евгений. 

После реабилитации он плани-
рует вернуться в Мурманск и про-
должить службу в своей част и.

Военных, получивших 
ранения, зовут в спорт

Петербургские общественники помогают участникам специальной военной операции, получившим ранения, 
пройти реабилитацию через спорт. Их учат следж-хоккею. Мы побывали на одной из таких тренировок. Пока 
спортсмены отрабатывают общие навыки, а следующий этап – формирование команд.

  АНДРЕЙ СЕРГЕЕВ /andrey.sergeev@spbdnevnik.ru/      РОМАН ПИМЕНОВ

в 1994 году
следж-хоккей впервые был включен 
в программу зимних Паралимпийских 
игр в Лиллехаммере.

Надеемся, дома ребята продолжат зани-
маться, а может быть, и сами станут 
инициаторами создания команд в родных 
краях. В перспективе можно будет прово-
дить матчи и соревнования между раз-
ными регионами.

СЕРГЕЙ БУРАВЦЕВ, ДИРЕКТОР ОРГАНИЗАЦИИ �ОБЩЕЕ ДЕЛО�

Полную 
версию 

материала читайте 
на spbdnevnik.ru
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